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В Алтайском государственном 
университете стартовала акселе-
рационная программа «Бизнес-ин-
новаторы: Алтай-Азия». Более
700 студентов зарегистрирова-
лись на платформе вуза, чтобы 
получить новые знания, умения 
и навыки в области технологи-
ческого предпринимательства.
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Мастер-классы, открытые лекции и экс-

курсии продлятся три месяца. Участники 
акселератора поделятся на команды, выбе-
рут наиболее интересные идеи, подготовят 
проекты. Студентов ждут погружение в 
бизнес-среду, работа с российскими и за-
рубежными компаниями. В финал выйдут 
только самые лучшие команды, которые 
и презентуют свои стартапы перед экспер-
тами, инвесторами и индустриальными 
партнерами. В прошлом году девять побе-
дителей получили на свои инновационные 
разработки по миллиону рублей.

«С началом специальной военной опера-
ции перед обществом была поставлена но-
вая задача – обеспечить технологический 
суверенитет и локализацию производств 
внутри страны. Государство формиру-
ет заказ, а затем включаются крупные 
корпорации, которые дают деньги. Мы 
сейчас с вами создаем среду: в вузах по-
являются платформы для обучения сту-
дентов, формируются бизнес-инкубаторы, 
а также появляются центры трансфера 
технологий для того, чтобы посадить вузы 
и индустрию за стол переговоров», – об-

ратился к участникам встречи ректор 
АлтГУ Сергей Бочаров.

Акселерационная программа предпола-
гает работу по нескольким направлениям: 
«природоподобные технологии: живые и 
интеллектуальные системы» и «цифровые, 
креативные индустрии и когнитивные 
технологии». Елизавета Жолнерова и Анас-
тасия Колтунова пришли на мероприятие 
со своей командой и поделились идеями.

Аспирантки института биологии и био-
технологий АлтГУ предлагают две темы. 
Первая – поиск продуцентов ксантановой 
камеди. Это такой стабилизатор, пищевая 
добавка, которая используется, например, 
в качестве загустителя при производстве 
майонеза, кетчупа и соусов. Почти 90% ксан-

тановой камеди закупают за границей, 
поэтому поиск штаммов для создания оте-
чественного производства – актуальная 
проблема для российского пищепрома.

Вторая идея: разработка прибора для под-
счета КОЕ – количества жизнеспособных 
микроорганизмов в единице объема. Это 
самый важный показатель полезности кис-
ломолочных продуктов, но используется он 
и в других сферах, например пивоварении. 
Здесь ситуация аналогичная – такие при-
боры есть, но они в основном зарубежного 
производства.

Задача акселератора – помочь такой 
талантливой молодежи создать стартап и 
воплотить идеи в жизнь.

(Окончание на 2 стр.)

Отопительный сезон в 
краевой столице стар-
товал с 16 сентября, но в 
социальных учреждениях 
батареи стали теплыми 
еще раньше.
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Под опекой Елены Нагайце-
вой, возглавляющей УК «Жем-
чужина», сейчас находится
18 девятиэтажек, а у всей груп-
пы компаний вместе с этой УК 
сейчас на балансе 69 домов, сре-
ди которых многоквартирники 
также в Центральном и Желез-
нодорожном районах Барнаула.

– В понедельник проверяли 
наличие теплоносителя. Во втор-
ник открыли свой собственный 
отопительный сезон, – уточнила 
директор УК. – Всегда уведомля-
ем заранее жителей. Используем 
для этого теперь и соцсети. Без 
предупреждений нельзя запус-
кать тепло. Ведь кто-то мог ле-
том менять или совсем снять 
батареи. И если не перекрыли 
кран, то вода ведь пойдет пря-
мо из дырки в стене. Но судя по 
прогнозу погоды, если в четверг 
будет +20 градусов, то начнутся 
традиционные жалобы на жару 
в квартирах. Но надо понимать, 
что обратной дороги нет.
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Постановление «О начале ото-

пительного периода 2024/2025 
годов на территории города 
Барнаула» подписал 13 сентября 
глава города Вячеслав Франк.

Уже к 11 сентября 88% много-
квартирных домов в Барнауле 
и все социальные учреждения 
получили акты готовности к 
отопительному сезону. В пят-
ницу, 13 сентября, Сибирская 
генерирующая компания дала 
тепло в 46 зданий учреждений, 
откуда были получены заявки 
на досрочное подключение отоп-
ления.

(Окончание на 2 стр.)

Больше на две тысячи
В Алтайском крае утвердили прожиточный минимум 

на 2025 год.
В целом по краю в расчете на душу населения он составит

15 782 рубля. По сравнению с 2024 годом, величина прожиточ-
ного минимума увеличится на 2029 рублей (14,8%).

Для трудоспособного населения он составит 17 202 рубля, 
для пенсионеров – 13 573, для детей – 15 309.

Постановление вступит в силу 1 января и будет действо-
вать до конца 2025 года. Прожиточный минимум в основном 
используют для расчета льгот, пособий и других соцвыплат.

Дело жизни
Почетный профессор АГМУ удостоен всероссийской 

премии.
Заведующий кафедрой урологии и андрологии с курсом ДПО, 

председатель Совета старейшин Ассоциации АГМУ Александр 
Неймарк получил премию Российского общества урологов «Дело 
жизни».

В Екатеринбурге проходит одно из главных научных событий 
года в системе здравоохранения – XXIV Конгресс Российского 
общества урологов. Два года назад было принято решение об 
учреждении Всероссийской премии «Дело жизни», которую 
назвали в честь профессора Сергея Фёдорова. Профессиональ-
ная медицинская награда призвана выделить и поддержать 
исследователей и практикующих врачей, внесших весомый 
вклад в урологию и сопутствующие ей отрасли.

В 2024 году по итогам конкурса в номинации «Верность 
профессии» победителем стал Александр Неймарк, сообщает 
пресс-служба АГМУ.

Очередной юбиляр
В выходные дни жители Алейского района отпраздно-

вали юбилей своего муниципального образования.
От имени губернатора региона жителей поздравил замести-

тель председателя правительства Алтайского края Александр 
Лукьянов.

В приветственном адресе отмечалось, что 100 лет – это зна-
чимая дата, символизирующая богатое историческое наследие 
района. За все эти годы его жители смогли сохранить присущие 
им трудолюбие, отзывчивость и целеустремленность.

Традиционно в рамках торжественного мероприятия Алек-
сандр Лукьянов вручил краевые награды жителям района

Налоговая льгота
В Алтайском крае начинается рассылка уведомлений 

на оплату налогов на имущество, землю и транспорт за 
2023 год. В связи с этим в УФНС по региону напомнили, 
что участникам СВО и их близким предоставлена льгота.

Она будет предоставляться в беззаявительном порядке 
на основании сведений, полученных налоговым органом в 
рамках межведомственного взаимодействия. Это может быть 
жилой дом, квартира или комната, гараж или машино-место. 
Из каждой категории можно выбрать по одному объекту и не 
платить за него налог.

Начальник отдела налогообложения имущества УФНС России 
по Алтайскому краю Лариса Летягина отметила, что платель-
щику все же может прийти уведомление.

«Такие ситуации могут быть, если у налогового органа отсут-
ствуют сведения об обоснованности получения льготы. В таком 
случае налогоплательщик вправе самостоятельно обратиться 
в налоговый орган с заявлением о предоставлении льготы или 
с обращением о перерасчете», – рассказала специалист.

В этом году оплатить налоги на имущество, транспорт и 
землю необходимо не позднее 2 декабря.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 935-го дня специальной военной 

операции России.
За 15 сентября ВСУ потеряли до 2215 военнослужащих, сле-

дует из сводки Минобороны РФ.
Российские войска уничтожили железнодорожный эшелон 

с иностранным вооружением, места хранения безэкипажных 
катеров, сбили два украинских истребителя Су-27 и один МиГ-29.

Группировка «Север» продолжает наступать в Курской обла-
сти. ВСУ потеряли за сутки свыше 300 военных, 22 единицы 
бронетехники. Киев пытается стягивать силы в район Суджи 
Курской области, но российские войска наносят удары и пре-
пятствуют их планам.

Средства ПВО уничтожили 31 украинский беспилотник 
над Брянской, Курской, Смоленской, Орловской, Белгородской, 
Калужской, Ростовской и Рязанской областями.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Правильная диагностика
17 сентября отмечают 
Всемирный день безопас-
ности пациентов.

В Алтайском крае зареги-
стрировано более 150 медицин-

ских учреждений. Их сотрудники ежедневно 
принимают несколько тысяч человек. Они делают 
все возможное, чтобы обеспечить качественное 
лечение каждому обратившемуся.

В 2024 году Всемирный день безопасности па-
циентов посвящен теме улучшения диагностики. 
Для информационной кампании выбран лозунг: 
«Не допускайте ошибок, помните о безопасности!»

«Жители региона должны быть защищены 
от врачебных ошибок. Наши граждане имеют 
право на безопасное и эффективное лечение, а 
медицинский работник несет ответственность 
за обеспечение этой безопасности», – подчеркнул 
министр здравоохранения края Дмитрий Попов.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

17

  ВЫСШАЯ ШКОЛА .

От идеи – к стартапу

За пять лет наш регион – один из немногих, где 
было поддержано сразу три проекта по созданию 
промышленных технопарков и предоставлена 
субсидия в размере более 1,5 млрд рублей. Один 
из них введен в эксплуатацию в Рубцовске еще в 
2022 году, а два других – «Компонент» в Барнауле 
и «Алтайбиотех» в Бийске – готовят к открытию.

5,6   
   
   -
 

в крае сегодня в Барнауле

Ветер восточный, 2-7 м/с,
порывы до 12 м/с, без осадков, утром 

местами туман.

0о +2о 

ночь

+15о +20о
день

+8о +13о +11о +13о

+12о +17о
день 0о -2о

ночь

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с. Без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 2-7 м/с,
порывы до 12 м/с, без осадков.

18 сентября

19 сентября

Эксперт Екатерина Ворошилина.

  ГЛАВНОЕ .

Кварталы к приему тепла готовы.

Пульт управления ТЭЦ-3. Сердце главной ТЭЦ Барнаула.
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Регион открыт для деловых контактов и 
готов обеспечить благоприятные условия 
для реализации новых инвестиционных 
проектов в области АПК, легкой промыш-
ленности, транспортной логистики, био-
фармацевтики, туризма и сервиса.

Каждая копей� ка  
на счету

В 2022 году Андрей Кулаев-
ский получил 1 млн рублей 
по федеральной программе 
«Студенческий стартап». Он 
разработал информационную 
систему обжалования админи-
стративных штрафов.

«Если камера ошиблась, 
пользователь может выбрать 
типовую ситуацию, заполнить 
форму, и уже готовая юриди-
чески оформленная жалоба 
отправляется в ГАИ. Все было 
сделано с помощью телеграм-бо-
та, – объясняет принцип рабо-
ты Андрей. – Я отчитывался за 

денежные средства: покупку 
домена, сервера, патентование. 
Отдельно оплачивал работу 
специалистов, которые помо-
гали собрать код».

Проект занял 264-е место сре-
ди 9 тысяч работ. Сейчас моло-
дой человек, аспирант кафедры 
уголовного процесса и крими-
налистики АлтГУ, выступает 
на акселераторе уже в качестве 
наставника. Ему есть чем поде-
литься с молодыми ребятами.

Андрей Кулаевский расска-
жет о работе с электронной 
подписью, отчетностью, счета-
ми-фактурами, с договорами и 
интеллектуальной собственно-
стью. При получении бюджет-
ных денег студенты столкнут-

ся с большой бюрократией, но 
по-другому никак – участники 
должны отчитаться за свои 
траты.

«У меня была такая ситуация, 
что по бумагам вышло 1 млн 
рублей 1 копейка. Документы не 
приняли. Пришлось присылать 
еще дополнительно пачку бумаг 
и объяснять: почему и на каком 
основании я вложил в проект 
свои деньги. Это сложная про-
цедура – всего я отчитывался 
9 раз», – объяснил молодой че-
ловек.

Мечтай�  й рйскуй�
Проект Екатерины Вороши-

линой вошел в число лучших на 

конкурсе «Студенческий стар-
тап» в прошлом году. Тогда она 
училась в магистратуре, сейчас 
уже закончила обучение. Ос-
новная идея девушки – создать 
швейные изделия из органи-
ческих натуральных тканей. 
Вместе с этим акцент делается 
на формировании культуры 
осознанного потребления, за-
боте о природе.

«У меня давно была эта идея. 
Вокруг нас очень много тексти-
ля. И к сожалению, он не того 
качества, как хотелось бы. В Рос-
сии мало предприятий создают 
экологичную продукцию. Я же 
хотела сделать ткань из нату-
рального сырья, при выращива-
нии которого не использовались 

бы пестициды, где окрашива-
ние и другие технологические 
процессы не делали бы изделия 
вредными для человека и при-
роды», – рассказала Екатерина.

Участвовать в конкурсе мог 
любой студент – это единствен-
ное условие. Далее разрабатыва-
ется сам проект, включая биз-
нес-план. Со всеми документами 
участники проходят несколько 
этапов, и в конце остаются толь-
ко лучшие, которые и получают 
грант – 1 млн рублей из Фонда 
содействия инновациям.

«На сегодняшний день я уже 
подготовила отчетность, выпол-
нила все условия договора – соз-
дала бренд, юридическое лицо, 
разработала коллекцию. Назва-

ла компанию «Софтико» – по 
первым буквам в имени детей: 
Софьи, Тимура и Кости. Сейчас 
запущены продажи домашних 
женских костюмов, полотенец, 
пледов», – продолжает девушка.

В новой акселерационной 
программе Екатерина Вороши-
лина уже выступает в качестве 
эксперта. Она поделилась со сту-
дентами опытом и пожелала им 
удачи: «Успех приходит не про-
сто к тому, кто имеет хорошее 
образование, а к тому, кто стра-
тегически мыслит, рискует и 
воплощает мечты в реальность. 
Нужно выходить за рамки при-
вычного, действовать».

Никита ИВАНОВ,  
Дмитрий ГЕРАЙКИН (фото)

  ВЫСШАЯ ШКОЛА .
«Обратной дороги нет»

(Начало на 1 стр.)

Управляющим компаниям городские власти 
рекомендовали обеспечить включение систем 
теп лопот реб лен и я ж и л и щ ного фон да по 
согласованию с ресурсоснабжающей организацией.

Для подачи тепла в жилые дома необходимо 
обратиться в управляющую организацию либо 
ТСЖ/ЖСК или организацию, обслуживающую дом.

Еслй хотйте досрочно
Дату начала отопительного сезона определяет 

администрация города. Подключать тепло 
начинают, если в течение пяти дней среднесуточная 
температура наружного воздуха не поднимается 
выше 8 градусов. Последние три года запуск 
отопления начинали после 20 сентября.

Традиционно возможность получения тепла до 
официального решения о начале отопительного сезона 
есть у социальных учреждений города – больниц, школ, 
детских садов. Чтобы подключиться к отоплению 
раньше, нужно было подать заявку в теплосетевое 
подразделение СГК – Барнаульскую теплосетевую 
компанию, направив письмо по адресу: г. Барнаул, пр. 
Космонавтов, 13. Копию письма нужно было направить 
и на электронную почту: btsk@sibgenco.ru.

Досрочный запуск тепла потребителям – 
ежегодная практика. При получении заявления 
от руководителя социального учреждения и 
технической возможности тепло появляется в 
здании до даты массового запуска.

Евгений ПЛАТУНОВ

Перспективы развития 
своих предприятий обсуди-
ли члены Межрегиональ-
ного союза «Клуб молодых 
промышленников» (КМП). 
Мероприятие состоялось 
на площадке Барнаульского 
завода автоформованных 
термостойких изделий 
(БзАТИ).

Инвестйцйонный�   
потенцйал

Члены совета из десятка обла-
стей страны приезжали в краевую 
столицу по приглашению генди-
ректора БзАТИ Артёма Шамкова 
на открытие второй очереди цеха 
по производству безазбестовых 
тормозных колодок. Одновремен-
но с этим было создано Алтайское 
региональное отделение клуба и 
состоялся круглый стол, посвящен-
ный знакомству гостей с Алтайским 
краем, оценке его инвестиционного 
потенциала.

– Может быть, после заседа-
ния кто-то из вас решит создать 
в регионе свой бизнес или войти 
с кем-нибудь в уже существующий 
проект, – предположил Антон Ко-
валёв, председатель правления 
КМП.

Поэтому первое слово было пре-
доставлено директору Алтайского 
центра инвестиций и развития 
(АЦИР) Валентину Хажаеву для 
презентации инвестиционного 
потенциала края. Он отметил, 
что регион открыт для деловых 
контактов и готов обеспечить 
благоприятные условия для реа-
лизации новых инвестиционных 
проектов в области АПК, легкой 
промышленности, транспортной 
логистики, биофармацевтики, ту-
ризма и сервиса.

– Именно в этих направлени-
ях мы видим потенциал роста, – 
подчеркнул Хажаев. Власти могут 
предложить инвесторам привлека-
тельные площадки со льготными 
условиями, системные меры стиму-
лирования, а также комплексное 
сопровождение их проектов по 
принципу одного окна, включая 
содействие в подборе кадров.

АЦИР уже разработал несколько 
наиболее перспективных инвести-
ционных проектов, которые могут 
быть востребованы экономикой 
края. Среди них животноводческая 
мегаферма по производству моло-
ка, логистический мультимодаль-
ный комплекс класса «А» площадью 
90 тыс. м2. Весьма востребованной 
алтайскими сыроварами может 

быть биофабрика по производству 
кисломолочных заквасок. В насто-
ящее время 90% этой продукции 
закупается за пределами региона. 
Также краевые власти поддержат 
строительство SPA-отеля в тури-
стическом кластере «Белокуриха 
Горная», производство мебельной 
фурнитуры и пластикового литья. 
Пока дефицит этой продукции за-
крывают китайские товары.

Трудовые ресурсы
В свою очередь начальник регио-

нального управления молодежной 
политики края Екатерина Четош-
никова рассказала о работе совета 
работающей молодежи края и при-
звала промышленников содейство-

вать созданию у них подразделений 
союза, поскольку это может стать 
конкурентным преимуществом. 
Совет, куда входит более 40 пред-
приятий, помогает молодым людям 
быстро адаптироваться к рабочему 
процессу и дает ряд преференций: 
участие в социально значимых про-

ектах, представление интереса ком-
паний в молодежных движениях, 
повышение престижа профессии.

Начальник краевого управления 
по труду и занятости Надежда Капу-
ра напомнила о кадровом дефиците 
в промышленности и предложила 
совместно вырабатывать меры по 

привлечению в отрасль молодых 
трудовых ресурсов. Из-за демогра-
фической ямы рост численности 
этой возрастной группы ожидается 
не раньше 2028–2030 гг. Поэтому 
сейчас борьба за свежие руки и 
головы является наиболее острой.

Надежда Капура доложила ре-
зультаты социологического опроса, 
согласно которому большая часть 
подрабатывающих студентов пла-
нирует остаться после окончания 
вуза в крае, тогда как неработающие 
в основном собираются уехать в по-
исках высокой заработной платы.

Значит, работодателям надо 
привлекать студентов к себе на 
предприятия как можно раньше. 
Но борьбу за рабочие кадры надо 
начинать со школьников. И она уже 

началась. В минувшее лето для под-
ростков было создано около 10 тыс. 
рабочих мест, но этого мало, счи-
тает начальник управления. Надо 
30–40 тыс., потому что ребята хотят 
получить первую зарплату и первый 
трудовой опыт как можно раньше.

По словам Надежды Капуры, за-
работная плата для студентов яв-
ляется самым главным критерием 
при выборе будущего места работы, 
но они обращают внимание и на 
социальный пакет, гибкий график 
работы и престиж предприятия.

«Главная по занятости в крае» 
считает, что нужна смычка Союза 
промышленников и Клуба молодых 
промышленников в работе по при-
влечению на заводы выпускников 
школ и техникумов.

Предложенйя  
промышленнйков

Один из первых членов Алтай-
ского регионального отделения 
Клуба молодых промышленников 
Сергей Алексеенко рассказал, что 
научно-производственное предпри-
ятие «Лосев», в котором он является 
директором по развитию, недавно 
приобрело площадку 10 тыс. м2. 
В связи с этим Алексеенко попро-
сил министра промышленности и 
энергетики края Вячеслава Химочку 
помочь получить грант или льгот-
ный заем, чтобы компенсировать 
затраты.

НПП «Лосев» занимается раз-
работкой микроэлектроники и 
оптики для автомобильных фар, 
которые поставляются на конвейер 
АвтоВАЗа. Чтобы не потерять тако-
го заказчика, требуется ежегодное 
снижение стоимости продукции.

Алексеенко раскритиковал Поста-
новление Правительства РФ № 719, 
определяющее требования к про-
мышленной продукции, дающие 
ей статус российской. По мнению 
директора по развитию, оно слабо 
учитывает вклад отечественной 
оптики и электроники в степень 
локализации автомобиля. В резуль-
тате автозаводу, желающему лока-
лизовать производство, нет смысла 
закупать такие детали в России.

– Думаю, что с руководством КМП 
нам удастся объяснить эту пробле-
му в Минпромторге и решить ее, – 
выразил надежду представитель 
НПП «Лосев».

Также он привел пример, когда 
государственная корпорация зака-
зывает у небольшой госкомпании 
узел, состоящий из деталей, которые 
можно производить в России, а та 
покупает его в Китае. Алексеенко 
предложил Минпромторгу издать 
приказ, согласно которому предприя-
тие, перед тем как заказывать что-то 
за рубежом, должно выявить возмож-
ности российской промышленности.

– Тем самым мы повысим загруз-
ку отечественных заводов и сможем 
дальше развивать автопром, – счи-
тает директор по развитию НПП 
«Лосев».

Его предложения были встречены 
аплодисментами участников КМП. 
Антон Ковалёв пообещал включить 
их в повестку клуба, чтобы прорабо-
тать идею в Минпромторге.

– Мы готовы этим заниматься, 
тем более сейчас в министерстве 
просят от нас больших системных 
предложений, которые будут менять 
правила игры в отрасли, – сказал 
председатель правления КМП.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

  ЖКХ .

Молодые да ранние

От идеи – к стартапу

(Начало на 1 стр.)

КСТАТИ
Если возникли вопросы с запуском системы 
теплоснабжения, можно позвонить по кру-
глосуточному телефону в диспетчерскую 
администрации своего района:
• Железнодорожный район – 62-56-95;
• Индустриальный район – 47-51-83;
• Ленинский район – 54-44-49;
• Октябрьский район – 24-74-98;
• Центральный район – 63-08-25. Диспетчер-
ская служба СГК – 59-97-15.

За 3 месяца участники акселератора создадут более 70 стартапов.Андрей Кулаевский.

Первое заседание Алтайского регионального отделения КМП прошло результативно.
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

Объявление
об открытии вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-
1 от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», п. п. 3 п. 
2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации, Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Арбитражный суд Алтайского края – судья;
– Алтайский краевой суд – 4 судьи;
– Троицкий районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Бийский районный суд Алтайского края – 2 судьи;
– Заринский городской суд Алтайского края – судья;
– Кытмановский районный суд Алтайского края – судья;
– Михайловский районный суд Алтайского края – судья;
– Рубцовский городской суд Алтайского края – 2 судьи;
– судебный участок № 2 Индустриального района г. Барнау-

ла Алтайского края – мировой судья;
– судебный участок Новичихинского района Алтайского 

края – мировой судья;
– судебный участок № 1 Троицкого района Алтайского края –

мировой судья;
– судебный участок Хабарского района Алтайского края – 

мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 9.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 11 октября 
2024 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Извещение
о проведении общих собраний

В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 01-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ИП глава КФХ Дран-
ников Д.И. уведомляет участников долевой собственности на 
земельные участки о проведении общего собрания участни-
ков общей долевой собственности по земельным участкам с 
кадастровыми номерами 22:01:000000:233, 22:01:020902:566, 
22:01:020902:579, 22:01:020902:580.

 Повестка собрания:
1. Выборы председателя, секретаря, определение регламен-

та проведения собрания.
2. О договоре аренды земельных участков с ИП главой КФХ 

Дранниковым Д.И.
3. Об условиях аренды земельных участков.
4. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
5. Утверждение полномочий доверенному лицу.
Собрания состоятся 8 ноября 2024 года по земельным участ-

кам с кадастровым номером 22:01:000000:233 – в 11 часов 00 ми-
нут; 22:01:020902:566 – в 11 часов 15 минут; 22:01:020902:579 – в 
11 часов 30 минут; 22:01:020902:580 – в 11 часов 45 минут.

Собрания состоятся по адресу: Алтайский край, Алейский 
район, с. Моховское, ул. Центральная, д. 4. Участникам собра-
ний при себе необходимо иметь паспорт или другой документ, 
удостоверяющий личность; документ, удостоверяющий право 
на земельную долю, для представителя собственника земель-
ной доли надлежащим образом оформленную доверенность.

Ознакомиться с материалами к собранию можно по адресу: 
Алтайский край, Алейский район, с. Моховское, ул. Поддубров-
ная, д. 12, в рабочее время.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  ПРАЗДНИК .

Родные проСТОры
В минувшие выходные от-
метил свой вековой юбилей 
Каменский район. Террито-
рия со славной историей, вы-
растившая восемнадцать 
Героев Советского Союза, двух 
Героев Социалистического 
Труда, немало замечатель-
ных людей, прославивших не 
только свою малую родину, 
но и весь Алтайский край.

З���� �����������
Самый старший из всех населен-

ных пунктов Каменского района –
село Аллак, ему 305 лет. Самая мо-
лодая – станция Новая Дубрава, 
появившаяся на карте района в
1957 году, в период строительства 
первого железнодорожного моста 
через Обь. Камню-на-Оби 273 года, 
109 лет он имеет статус города.

К столетнему юбилею своей малой 
родины семнадцать сельских и город-
ских мастериц вышили огромную 
карту Каменского района. На ней 
яркими нитями сотканы воедино 
маленькие карты тринадцати сель-
советов и города Камня.

Район занимает площадь 3621 кв. 
км на северо-западе Алтайского края. 
В нем город Камень-на-Оби, 18 сел, 
11 поселков, один разъезд (Родина), 
две станции (Плотинная и Новая 
Дубрава) и одна деревня (Духовая), 
кстати единственная в Алтайском 
крае. По данным на начало текущего 
года, здесь проживало 40 373 челове-
ка: 31 933 горожанина и 8440 селян. 
Это самый большой по численности 
населения муниципальный район 
нашего региона.

������� ���������
В советские годы каменцы в шутку 

и всерьез говорили: «Закрой завтра 
Каменский район на замок, он не 
пропадет, сам себя прокормит». И 
в этом была большая доля правды. 
Здесь в свое время были налажены 
все сферы производства – сельско-
хозяйственная, продовольственная, 
перерабатывающая, промышленная, 
строительная. Все объекты строились 
из своих материалов, на прилавках 
магазинов были свои продукты пи-
тания, ткани, одежда. Разве только 
нефть и газ привозные. Развитые 
речная, автомобильная и железнодо-
рожная логистики позволяли району 
развиваться. Здесь в свое время пла-

нировали ставить тот самый завод 
по производству грузовиков КамАЗ, 
название это отражает.

Сегодня Каменский район глав-
ным образом аграрная террито-
рия. Сельхозпроизводством здесь 
занимаются шестьдесят три орга-
низации. Экономическую основу 
создают крупные промышленные 
предприятия: Каменский ЛДК, Ка-
менская птицефабрика, Каменский 
маслосыркомбинат, Каменский ры-
бозавод, Каменский элеватор, ОАО 
«Восход Каменский мясокомбинат»,
«АСК Союз» и другие.

Каменцы с заботой относятся к 
своей малой родине. За последние 
годы по различным краевым и феде-

ральным программам здесь благо-
устроено много сельских и городских 
общественных и придомовых терри-
торий, ремонтируются объекты ЖКХ, 
школы, детские сады, учреждения 
культуры и спорта.

Но главное богатство района – это 
люди. На каменской земле родились 
великий кинорежиссер Иван Пырьев 
и актриса Лариса Буркова. Здесь жил 
и работал один из основоположни-
ков космонавтики – конструктор 
Юрий Кондратюк. Село Поперечное – 
родина кинооператора Центрального 
ТВ Александра Саранцева. Уроженец 
поселка Толстовского Виталий Про-
скурин прославился фундаменталь-
ными работами в теории движения 

планет и космических аппаратов. 
Именно он рассчитывал траектории 
полета космических кораблей Юрия 
Гагарина, Германа Титова и других 
космонавтов. Его именем названа ма-
лая планета. Журналист, известный 
советский поэт-песенник Василий 
Пухначёв, народный художник-ор-
деноносец Иван Титков. Да всех не 
перечислишь.

Звания Героя Советского Союза 
удостоены восемнадцать каменцев, 
родному району посвятили свою 
жизнь два Героя Социалистическо-
го Труда Евгений Парфёнов и Ана-
толий Ненуженко. За героическую 
целинную эпопею 21 житель райо-
на был награжден орденом Ленина,

31 человек – орденом Трудового Крас-
ного Знамени, 65 человек – орденом 
«Знак Почёта», около полутора тысяч 
человек были удостоены медали «За 
освоение целинных и залежных зе-
мель».

И сегодня здесь живет и трудится 
немало замечательных людей. На 
юбилейных торжествах за вклад в 
развитие территории поощрили кра-
евыми и муниципальными награда-
ми пятьдесят жителей Каменского 
района.

С �������
Каменцы широко отпраздновали 

сотый день рождения своей малой ро-
дины. Весь год прошел в Каменском 
районе под эгидой его векового юби-
лея. Жители участвовали в конкур-
сах фотографий сельских пейзажей, 
благоустраивали свои территории, 
проводили много мероприятий, по-
священных истории района.

Главный праздник развернулся в 
минувшую субботу на набережной 
Оби в Камне. Все сельсоветы при-
ехали на него с выставками-пре-
зентациями даров своих сел, тво-
рениями местных рукодельниц и 
кулинаров. Тринадцать площадок 
– феерия красок, цветов, угощений, 
колоритных фотозон и душевной 
щедрости селян.

Открылось торжество парадом 
всех четырнадцати муниципаль-
ных образований, включая делега-
цию самого Камня-на-Оби. Большая 
концертная программа, длившаяся 
весь день, перетекая из взрослой в 
детскую и обратно, была насыщенна 
и многогранна.

На юбилей Каменского района 
приехали гости из соседних районов. 
Артисты пели и танцевали вместе с 
каменцами. А главы районов побыва-
ли в Каменском краеведческом музее, 
который в этот день проводил исто-
рические экскурсии и выставку ра-
бот местных художников. В главной 
библиотеке района руководители 
муниципалитетов сделали на память 
юбилейные сувениры на камнях.

Какой же день рождения без 
именинного пирога? Его испекли 
повара городских детских садов, 
немало удивив публику. Девушки 
вынесли на площадь восемнадцать 
разносов с частями этого кулинар-
ного шедевра, надпись на которых 
при сложении гласила: «100 лет Ка-
менскому району».

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

  КРАТКО .

Общество с ограниченной ответственностью

«НЕВЕРОВСКИЙ ЩЕБЕНЬ»
предлагает ЩЕБЕНЬ из остатков

по цене 500 рублей/тонна:

 фракции 0-40 в количестве 40 000 тонн;
 фракции 0-70 в количестве 20 000 тонн.

Вся продукция сертифицирована, марка по прочности 1200.

Условие оплаты – предоплата 100%. Условие доставки – са-
мовывоз транспортом покупателя. Подробности уточнять 
по телефону или адресу электронной почты.

МЫ НАХОДИМСЯ ПО АДРЕСУ:
658424, Алтайский край, Локтевский район, г. Горняк,

ул. Каменная, д. 75.

ТЕЛ. 8-909-506-3232,
ndsf@list.ru Ре
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а

Вкусный подарок району.

Праздничная программа удивила всех. Юное поколение талантливых каменцев.

В Алтайском государ-
ственном университе-
те состоялась премье-
ра документального 
фильма «Вторая ми-
ровая. Ложь западных 
стран». Кинолента 
создана Общероссий-
ским общественным 
гражданско-патрио-
тическим движением 
«Бессмертный полк 
России» при поддержке 
Фонда президентских 
грантов в рамках проек-
та «Новейшая история 
без мифов».

З���� ������
В течение двух месяцев в 

рамках проекта почти во всех 
регионах страны пройдут та-
кие кинопоказы, развенчива-
ющие созданные западными 
идеологами мифы о Второй 
мировой и Великой Отече-
ственной войнах.

Участников мероприятия 
в Барнауле поприветствовала 
Екатерина Четошникова, член 
центрального штаба движения 
«Бессмертный полк России», 
начальник Управления моло-
дёжной политики и реализа-
ции программ общественного 
развития Алтайского края.

– Чтобы защитить нашу 
страну, сберечь традицион-
ные российские духовно-нрав-
ственные ценности, молодежь 
должна знать правду об исто-
рии нашей страны, – сказала 
она. – Ни для кого не секрет, 
что в последнее время пред-
ставители западных стран 
пытаются фальсифициро-
вать многие факты из нашего 
прошлого. Сегодня важно по-
нимать, как все происходило 

на самом деле. В этом зале со-
брались студенты, обществен-
ники и все неравнодушные к 
сюжетам середины XX века. 
Всего мероприятие посетило 
более 300 человек.

Екатерина Четошникова 
уточнила, что молодежь играет 
большую роль в жизни нашей 
страны. Это поколение не толь-
ко ее будущее, но и настоящее. 
Также она обратила внимание 
присутствующих на вклад 
молодежных объединений и 
движений в организацию сбо-
ра гуманитарной помощи от 
Алтайского края для жителей 
Курской области.

– Сегодня как никогда важно 
помнить историю нашей стра-
ны и не забывать правдивые 
факты о ходе Второй мировой 
войны, – говорит Виталия Бы-
льева, студентка 4-го курса Ал-
тайского филиала Президент-
ской академии. – Этот фильм 
развеивает все мифы и расска-
зывает правдивую историю 
Великой Отечественной войны.

Документальная лента ос-
нована на рассекреченных 
архивных документах, ки-
нохрониках прошлого и вос-
поминаниях очевидцев из 
разных стран, комментариях 
экспертов. Отдельным блоком 
в этом фильме показана роль 
Советского Союза и его воору-
женных сил.

Р�����������
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Первые показы прошли в 
Москве в июне этого года на Все-
российском форуме «Новейшая 
история без мифов». Фильм был 
подготовлен при содействии 
Научно-исследовательского 
института военной истории Во-
енной академии Генерального 
штаба Вооружённых сил РФ.

Лента повествует о наиболее 
распространенных вымыслах 
западной пропаганды и спо-
собах их контраргументации. 
Этот новый проект посвящен 
развенчанию мифов об исто-

рии Великой Отечественной 
войны в западных СМИ, кото-
рые стремятся нивелировать 
решающую роль СССР в разгро-
ме нацизма и лживо заявля-
ют о равной ответственности 
Советского Союза и гитлеров-
ской Германии в развязывании 
Второй мировой войны. Кро-
ме того, фильм рассказывает 
о предпосылках проведения 
специальной военной опера-
ции по демилитаризации и 
денацификации Украины.

Режиссером фильма стала 
известный продюсер, сце-
нарист и режиссер докумен-
тального кино, победитель 
российских и международных 
кинофестивалей Татьяна Борщ.

– Фильм не просто актуален, 
он по полочкам раскладыва-
ет многочисленные факты, – 
говорит Татьяна Антоненко, 
проректор по воспитательной 
работе и дополнительному об-
разованию АлтГУ. – Много раз-
ных публикаций, искажений, 

отдельно взятых из контекста, 
которые не дают ответов на-
шей молодежи на вопросы, ко-
торые интересуют всех: почему 
началась Вторая мировая, как 
и из-за чего началась Великая 
Отечественная война, зачем и 
для чего Советский Союз всту-
пил в конфликт с Японией?

Уже которое десятилетие 
весь «цивилизованный» мир 
цинично искажает истори-
ческую правду, касающуюся 
СССР. В мире выросло не-
сколько поколений, которые 
абсолютно уверены, что наша 
Родина – главное мировое зло. 
Авторы киноленты затронули 
шесть разных аспектов, касаю-
щихся самого масштабного из 
конфликтов прошлого века. 
Каждый из них сегодня имеет 
принципиальное значение.

Юлия МИХЕЙЛИС,
фото предоставлены

Управлением молодёжной 
политики и реализации 

программ общественного 
развития Алтайского края

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

Шесть принципиальных вопросов

Мероприятие посетили более 300 человек.Екатерина Четошникова.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик работ: Тарханова Надежда Сергеевна (658957, Алтай-

ский край, Тюменцевский район, с. Ключи, ул. Набережная, д. 81, 
тел. 8-906-945-5829).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Фа-
теев В.В. (659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчи-
ха, ул. Ленина, д. 70–4, тел. 8-960-936-6932, e-mail: geotri@yandex.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:52:000000:4 
(единое землепользование). Местоположение: Алтайский край, 
Тюменцевский район, Ключевской сельсовет.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Тюменцевский район, с. Ключи, ул. Набережная, д. 81, и адре-
су кадастрового инженера.

 Сниму квартиру. Тел. +7-923-119-0444. РекламаСПРАВКА
«Новейшая история без мифов» – так называется 
новый проект «Бессмертного полка России», по-
священный разоблачению фальсификации истории 
Великой Отечественной войны в западных СМИ, 
нивелирования решающей роли нашей страны в 
разгроме нацизма и откровенной лжи о том, что 
все подвиги бойцов Красной армии лишь выдумки 
сталинской пропаганды.

Общими усилиями
В этом году в Барнауле начали благоустраивать зеленую 

зону, расположенную в границах улиц Ленинградской, 
Энтузиастов, Антона Петрова. Локация является бывшим 
парком имени Ленина. Территория приковывает к себе 
большое внимание. В соцсетях горожане принимают 
активное участие в обсуждениях о будущем названии 
места, договариваются о субботниках.

На работы, которые проводятся в этом году, выделено 
49,6 млн рублей. Однако, чтобы полностью реализовать 
задуманное, потребуется более 220 млн. Об этом заявил 
замглавы администрации Барнаула по дорожному хозяйству 
и транспорту Андрей Курышин в рамках рабочей встречи 
с инициативной группой парка.

Председатель комитета по благоустройству Пётр Воронков 
доложил, что в этом году в парке выполняются стартовые 
работы. Формируются основные пешеходные линии, сно-
сятся аварийные деревья, ведется укладка плитки, будут 
выставлены лавочки и урны, посажено порядка 50 деревьев, 
сформировано освещение центральной части аллеи.

С директором «Лесной сказки» Сергеем Писаревым до-
стигнута договоренность о переносе забора зоопарка и 
частичном демонтаже асфальтового покрытия одного из 
аттракционов.

Председатель Общественной палаты города Борис Черни-
ченко обратил внимание на важность присутствия диалога 
между администрацией Барнаула и инициативной группой.

В этом году работу по благоустройству парка завершат 
до 15 октября.

Дмитрий СЕРДОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:
БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬ-НА-ОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

Сибирские велосипедисты 
закрыли соревнователь-
ный сезон масштабным 
спортивным праздником – 
традиционным кросс-кан-
три марафоном «Пульс». 
Заключительный этап 
Кубка городов Сибири про-
шел в Барнауле 14 сентя-
бря и собрал 300 участ-
ников.

Для любого уровня
Глаза разбегаются при входе на 

территорию лыжной базы «Локо-
мотив», где организована старто-
вая поляна. Обычно смотришь, 
где людей побольше – там и старт. 
А здесь они повсюду.

– Такое количество партнеров и 
развлечений в стартовом городке, 
наверное, впервые, – подтверждает 
Дмитрий Багинский, руководи-
тель барнаульской сети магазинов 
«Пульс», уже одиннадцатый раз 
организующей это мероприятие.

По наблюдениям Дмитрия, с 
годами подготовка участников 
стала более серьезной, многие 
целенаправленно идут именно к 
этой закрывающей сезон гонке. 
Выросла и спортивная образован-
ность велосипедистов: уже не толь-
ко профи, но и любители знают, 
как правильно одеваться, питаться 
и вести себя на дистанции рядом с 
сильнейшими гонщиками Сибири.

– Веломарафон «Пульс» – это 
как раз та уникальная возмож-
ность, когда профессионалы едут 
по одной трассе с любителями, 
или любители – с профессионала-
ми, – рассказывает Багинский. – 
Разделять эти понятия здесь нет 
никакого смысла. Трасса доступна 
для всех, мы не делаем ее техниче-
ски сложной. Участники с 11 лет 
стартуют на тот же круг, что и 
сильные «велогоны».

Но для некоторых участников 
11-километровый круг – все-таки 
перебор. Сначала на дистанцию 
1,7 км (1,2 км для детей младше 
семи лет) ушли самые юные.

Недетскйе страстй
Первым в финишный створ за-

катился шестилетний Глеб Казаза-
ев. «Очень круто! Мне понравилась 
гонка», – поделился впечатлениями 
Глеб, одержавший победу в первом 
в своей жизни (пусть и внезачет-
ном) заезде. На дистанции юного 

спортсмена сопровождал папа, ко-
торый после финиша обтер лицо 
сына платком и отправился на раз-
минку перед собственной гонкой.

Конечно же, крутить педали 
любят не только мальчишки. На-
пример, Алиса Демченко, побе-
дившая среди девочек 2016–2017 
годов рождения, участвует в этом 
старте уже в третий раз.

– В том году третье место было, 
а сейчас прям сразу первое! – вос-
клицает Алиса. – Я перед сорев-
нованиями потренировалась хо-
рошо, ну и все лето с друзьями на 
велосипеде каталась.

Алиса уже красовалась с буке-
том цветов, подаренным на цере-
монии награждения, а основная 
масса велосипедистов только 
выстраивалась на старт. Больше 
250 спортсменов возрастом от 
11 до 67 лет со своими стальны-
ми, алюминиевыми и частично 
карбоновыми конями заняли це-
лое мини-футбольное поле. Старт 
прошел аккуратно, без инциден-
тов, и вся толпа скрылась в лесу.

Среди участников, преодоле-
вающих дистанцию в один круг, 
первым финишную черту на 
максимальной скорости проле-
тел 12-летний Илья Горчаков из 
Новосибирска. Правда, вместо 
празднования Илья сразу напра-

вился к автомобилю скорой помо-
щи – кровь из носа залила все лицо, 
одежду и ноги победителя. Уже 
умывшийся и в чистой одежде, 
Илья рассказал корреспонденту 
«АП», как складывался его заезд:

– Сначала я ехал не первым, по-
тому что боялся, что меня задавят. 
Потом начал выходить вперед, но 
какая-то женщина не давала себя 
обогнать. Обогнал. Где-то на треть-
ем километре из носа пошла кровь. 
Она всю дистанцию шла и шла. В 
одном повороте в песок залетел, 
чуть-чуть упал. Ехал на всю, по-
тому что боялся, что я не первый.

В веломарафоне «Пульс» Илья 
Горчаков участвует второй раз. 
Трасса понравилась больше, чем 
в прошлом году – тогда приходи-
лось штурмовать лужи глубиной в 
полколеса. Но в эту субботу погода 
порадовала участников солнцем.

Не заблудйться  
й уй� тй в отрыв

В абсолютном зачете на элит-
ной 55-километровой дистанции 
суждено было выявить нового 
чемпиона, потому что прошло-
годний – Алексей Минин – отсут-

ствовал. Еще один претендент 
на победу, Алексей Вештемов, 
заблудился на первом круге и 
догнал группу лидеров только на 
последних 11 километрах, потра-
тив много сил. Основная борьба 
развернулась между Александром 
Карахановым, Даниилом Ильи-
ных и Сергеем Бондаренко. Побе-
дителем из нее вышел последний.

– Перед финишем, как и плани-
ровал, сделал отрыв от группы, 
финишировав практически без 
борьбы, – делится тактическими 
заготовками Сергей. – В прошлых 
марафонах «Пульс» заезжал макси-

мум четвертым, теперь все сложи-
лось в мою пользу. Активно трени-
руюсь только два последних года 
в клубе Yolochka Team, а теперь 
самостоятельно. Это была заклю-
чительная гонка в сезоне, поэтому 
в планах завершить тренировки 
и просто кататься в удовольствие.

Работая инженером-проекти-
ровщиком, Сергей уверен, что на 
тренировки всегда можно найти 
время. И подтверждает это делом, 
катаясь по полтора часа шесть 
раз в неделю.

Андрей БОБРОВ 
 (фото автора)

  ВЕЛОМАРАФОН .

«Пульс» поможет поднять пульс

Рука набита, глаз востёр
  БОУЛИНГ .

  АНОНС .

Среди сильнейших боулин-
гистов первые места в 
чемпионате Алтайско-
го края заняла семейная 
пара мастеров спорта 
Максима Жидких и Дарьи 
Коломенской. Соревнова-
ния выявляли лучших в 
личном зачете.

Состязания проходили в клубе 
«Счастливый шар» в барнаульском 
ТРЦ «Арена» – самом крупном 
боулинг-центре, располагаю-
щем 16 дорожками. Кроме хозя-
ев, представляющих Федерацию 
боулинга Алтайского края, прие-
хали спортсмены из Рубцовска и 
Новосибирской области. Мужчин 
было 17, женщин – семь. Мастеров 
и к. м. с. чемпионат собрал девять 
человек.

После квалификации лидера-
ми стали Фёдор Влаев (Новоси-
бирская область), показавший в 
шести играх средний результат 
203,5, и Дарья Коломенская – 200,2.

«Здесь можно подтвердить или 
выполнить разряд, в том числе 
к. м. с. Это отбор в сборную края 
на 2025 год», – подчеркнула важ-
ность этих игр главный судья 
соревнований Татьяна Пуйсан.

Воспользовавшись паузой 
между очередными выходами 
спортсменов на дорожки, интересу-
юсь у спортивного судьи всероссий-
ской категории местом алтайских 
боулингистов среди их соперников 
в Сибирском федеральном округе. 
По ее информации, мы уступаем 

только новосибирцам. «Ну там и 
город побольше», – уточняет Та-
тьяна Пуйсан.

Между тем выявилась интерес-
ная закономерность. У мужчин, 
вышедших в четвертьфиналы, по-
давляющее большинство играло 
шарами со смещенным центром 
тяжести, что позволяло закручи-
вать их для лучшего выбивания 
страйков. Но тут главное – при-
норовиться к смазке дорожки, 
иначе можно промазать мимо 
так называемого кармана между 
первой и второй кеглей.

У женщин же предпочитали 
не рисковать и бить прямо, не 
заморачиваясь особенностями 
ситуации на дорожке. Разница 
между результатами у крутил 

и прямоходов достигает значи-
тельных величин, утверждают 
справочники. Но зачем рисковать, 
рассуждают представительницы 
прекрасного пола.

Главной интригой дня стали 
выступления Максима Жидких и 
его супруги Дарьи Коломенской. 
Первый, мастер спорта, в финале 
победил самого результативного 
игрока квалификации Фёдора 
Влаева.

В свою очередь Дарья, тоже ма-
стер спорта, в завершающей игре 
разгромила Татьяну Пахомову.

В результате тройку победите-
лей замкнули Роман Клепиков и 
Ирина Таранова.

Аплодисменты сорвала супруже-
ская пара Жидких – Коломенская. 

Причем глава семейства в этот раз 
чуть уступил супруге в результатив-
ности – средний результат у Мак-
сима оказался 181,6 против 200,6.

На вопрос, когда же свою игру 
нам покажут молодые алтайские 
спортсмены, а не ветераны, Та-
тьяна Пуйсан привела в качестве 
примера Омскую область. По ее 
словам, туда переехали инте-
ресные тренеры, работающие с 
молодежью. Особенно успешно 
сейчас на различных соревнова-
ниях выступают омские юнио-
ры возрастом до 19 лет. Так что 
алтайской Федерации боулинга 
есть над чем работать, чтобы не 
оказаться на третьих ролях в СФО.

Олег АНТОНОВ 
 (фото автора)

Любишь бегать –  
люби и на «Госуслуги» заходить

Всероссийский день бега «Кросс нации» состоится 21 сен-
тября. Участником соревнований может стать любой желаю-
щий, получивший допуск врача.

Для этого необходимо до 19 сентября в личном кабинете на 
«Госуслугах» найти вкладку «Запись на участие в массовых физ-
культурных мероприятиях», воспользовавшись строкой поиска, 
выбрать «Кросс нации» и заполнить форму. Если медицинской 
справки пока нет, можно продолжить регистрацию, а справку 
оформить в любой момент до начала старта и предъявить ее 
на комиссии по допуску.

Массовые забеги в субботу пройдут по всему Алтайскому 
краю, а центральной площадкой мероприятия в регионе станет 
барнаульская лыжная база «Динамо». Регистрация начнется в 
9.30, а первые участники выйдут на старт в 11.00.

Также в субботу стартует чемпионат России по волейболу 
среди мужских команд Высшей лиги «А». В предварительном 
этапе коллективы будут поделены на два дивизиона – «Восток» 
и «Запад». Клуб проведет с каждым соперником из своего ди-
визиона по два матча дома и на выезде. Матчи первого тура с 
«Динамо» из Челябинска барнаульский «Университет» проведет 
21 и 22 сентября в спорткомплексе «Победа». Субботняя игра 
начнется в 17.00, воскресная – в 16.00.

Егор ПЯТКОВ

Чемпионский рейс
Алтайские спортсмены и тренеры – 

триумфаторы Паралимпийских игр в 
Париже – вернулись домой.

В аэропорту Барнаула их встречали 
родные, близкие, журналисты. Первыми 
у кромки летного поля паралимпийцев 
поздравили с возвращением и прекрасны-
ми результатами министр спорта Алтай-
ского края Иван Нифонтов, председатель 
комитета по спорту, культуре и молодеж-
ной политике Алтайского краевого За-
конодательного Собрания, чемпионка 
зимних Паралимпийских игр Татьяна 
Ильюченко и председатель спорткоми-
тета города Барнаула Пётр Кобзаренко.

В столице Франции россияне завое-
вали 64 медали, из них семь – на счету 
представителей Алтайского края. Слабо-
видящий легкоатлет Александр Костин 
из Барнаула выиграл золото и серебро. 
Ударно потрудились и пловцы с ПОДА из 
Бийска. Роман Жданов привез из Парижа 
три медали – две золотые и серебряную, 
что сделало его самым титулованным 
паралимпийцем в истории региона. С уче-
том выступлений в Токио у Жданова пять 
наград высшей пробы! Егор Ефросинин 
дважды поднимался на третью ступень 
пьедестала, а Алексей Ганюк в своем 
заплыве финишировал пятым.

Также в состав алтайской делегации 
входили заслуженные тренеры России 
Елена Соколова (плавание с ПОДА) и 
Сергей Мануйлов, лидер слабовидящих 
спортсменов из легкоатлетической коман-
ды Илья Гончаров.

Иван Нифонтов отметил, что Прави-
тельство Алтайского края прорабатыва-
ет вопрос поощрения наших паралим-
пийцев. Губернатор Виктор Томенко дал 
соответствующее поручение краевому 
Министерству спорта и другим ведом-
ствам.

Приняли меры
Футбольный клуб «Динамо-Барнаул» 

поменял главного тренера.
После домашнего поражения от «Ура-

ла-2» со счетом 0:3 подал в отставку Ви-
талий Вихлянов. Руководство клуба ее 
приняло. А спустя несколько дней было 
названо имя нового рулевого: им стал 
Олег Сергеев, в прошлом известный на-
падающий, выступавший за волгоград-
ский «Ротор», московские ЦСКА, «Динамо», 
«Локомотив», владикавказскую «Аланию» 
и другие команды. Чемпион СССР и об-
ладатель Кубка СССР 1991 года в составе 
армейцев.

Сергеев был представлен команде в 
Тольятти, куда динамовцы отправились 
на выездной матч с «Акроном-2». К сожале-
нию, встряхнуть футболистов не удалось: 
барнаульцы потерпели третье поражение 
кряду (0:2) и вновь не смогли поразить во-
рота соперника. Конечно, новому специа-
листу нужно время, чтобы лучше узнать 
возможности игроков и донести до них 
свои требования. Помощниками главного 
тренера остаются Константин Погребан 
и Богдан Карюкин.

Трофей остался  
в Барнауле

«Темп» досрочно выиграл чемпионат 
Сибири по футболу среди любитель-
ских клубов третьей лиги. В прошлом 
году победителем турнира стала другая 
барнаульская команда – «Полимер».

Всего несколько месяцев остается до 
пятилетия образования клуба «Темп». 
Для многочисленной армии поклонни-
ков, футболистов и руководства победа в 
чемпионате стала прекрасным подарком. 
За два тура до финиша «темповцы» стали 
недосягаемы для ближайших преследо-
вателей – «Распадской» из Междуреченска 
и «Бурятии» из Улан-Удэ.

Чередуя победы  
и поражения

Хоккейная команда «Динамо-Алтай» 
по ходу домашней серии то радует, то 
огорчает своих болельщиков.

Победа в стартовом матче нового сезо-
на ВХЛ над новокузнецким «Металлур-
гом» (5:2) многих воодушевила. Однако 
встреча с дебютантом лиги «Магниткой» 
показала, что не все так просто (1:3). Игра 
с крепким «Южным Уралом» из Орска 
началась с пропущенного гола, но в итоге 
была одержана волевая победа (3:1). В сле-
дующей игре динамовцы уже в первом 
периоде забросили три шайбы «Челмету», 
но и этого оказалось недостаточно, что-
бы превзойти челябинцев (поражение 
3:4 в овертайме).

Заключительный матч этой серии 
хоккеисты «Динамо-Алтая» проведут 
сегодня, 17 сентября. Соперником будет 
«Горняк-УГМК» из Верхней Пышмы. Дальше 
последует выезд, а следующая домашняя 
серия начнется 30 сентября.

Роман СЫСОЕВ

  ПАНОРАМА .

15 воспитанников  
спортивных школ получили 
именные премии главы Барнаула

Максим Жидких и Дарья Коломенская с очередными наградами.

Среди 181 молодого обладателя единовременной выплаты 
в размере 20 тысяч рублей оказалось по четыре конькобежца 
и каратиста, по два гимнаста и фехтовальщика, а также по 
одному представителю спортивного ориентирования, дзюдо 
и плавания.

В такой толпе нужно уметь вести себя правильно.Алексею Вештемову в этот раз не повезло.

Цветочная церемония. Все по-взрослому. Когда есть цель, возраст не имеет значения.


